



Director: MARIO SCLIS P. Adm. MANUEL MOSCOA B.

> Apartago 2009 - Nº 375 San José, Costa Rica América Central Febrero 7 de 196.

CARLOS LUIS FALLAS EXPLICA EL ANTICOMUNISMO

## Es consigna de monopolios yanquis para ser usada en nuestros países

SOY COMUNISTA PERO A LA VEZ SOY RESPONSABLE

NI LA DEMOCRACIA, NI LA PATRIA, NI LA RELIGION LES IMPORTA. TODOS ESOS SON PRETEXTOS PARA DISIMULAR SU ESPIRITU DE RAPIÑA Y SU AMBICION DE RIQUEZA

De acuerdo con una Ley de la República se creó recientemente la Asociación de Au tores de Costa Rica. La Discolar de la Vido para que se reviva en luestro medio la campaña anticomunista. El primer paso lo dió el periódico "La Natores de Costa Rica. La Di-rectiva de esta asociación fue electa en asamblea libre mente convocada. En ella fue colocado Carlos Luis Fallas en el cargo de Tesorero. Faen el cargo de l'esorero. Fa-llas es comunista. Los demás miembros de la Directiva no lo son. Sin embargo el hecho de su nombramiento ha ser-

Locura en el

ccmando aéreo LOS VUELOS DE AVIO-

NES YANQUIS CON BOMBAS DE HIDROGE-

NO SON UN PELIGRO

MOSCU, URSS, 4 (PRE-LA).— El diario "Trud" dice hoy que la decisión del gene ral Power, jefe del comando aéreo estratégico de los Estados Unidos, para llevar sus aviones con bombas de hidrógene y atómicas a un sistema

geno y atómicas a un sistema de patrullaje carri

de patrullaje constante, es pura locura. Este plan des-(—Pasa a la Pág. 6<sup>3</sup>—)

ción" desde su columna edi-torial. El segundo lo dió el Lic. Marco Tulio Zeledón a quien se le tuvo por miembro

de la ascciación por razones que ignoramos. Los pasos si-guientes los han dado otras personas y otros órganos de

publicidad. Como es fácil de entenderlo, nos pareció de interés interrogar al propio Carlos Luis Fallas sobre esa situación y lo hicimos. Fallas nos dijo, más o menos lo que

"Hasta el momento yo no he escrito libros de tesis En mis novelas me he limitado a presentar con todo el rea-lismo posible, la vida trágica (—Pasa a la Pág. 7°—)

## Creado Comité de Solidaridad Nacional

BAJO EL SIGNO DE LA UNIDAD NACIONAL LUCHARA POR LA SOBERA-NIA, LA DEMOCRACIA Y EL BIENESTAR

En la semana anterior quedó constituido en esta capital el COMITE DE SOLIDARIel COMITE DE SOLIDARI-DAD NACIONAL un orga-nismo de unidad de las prin-cipales fuerzas políticas, sin-dicales y cívicas del país, que se empeñará en la defensa de la soberanía, la democracia y el bienestar nacionales.

y el bienestar nacionales.

Consideramos de la mayor trascendencia la constitución de ese comité porque no es el producto de un procedimiento burocrático sino que responde al sentimiento del pueblo costarricense que le dió vida de hecho durante los días de la huelga en las fincas bananeras del Pacífico bananeras del Pacífico

Como se tendrá presente el conflicto huelguístico de

los trabajadores del banano los trabajadores del banano despertó la conciencia nacionalista y cívica de importantes sectores, los cuales prestidores organismos bajo el símbolo de la unidad en defensa de ocho mil familias costarricenses y en protesta contra la United Fruit Co.

Fue así como surgió un Comité de Apovo a los Trabaja-

mité de Apoyo a los Trabaja-

dores en Huelga, que en readores en Huelga, que en realidad era una asamblea permanente de fuerzas populares. Noche a noche, durante los 26 díal, de huelga, los salones de la Federación Obrera Capitalina y posteriormente los de la Federación Nacional de Juntas Progresistas, se mantuvieron repletos de elementos representa(Pasa a la Pág. 67)

### Quieren apretarnos el pescuezo

CON EL PRETEXTO DE DARNOS AGUA

La Ley que está tramitando la Asamblea es inconstitucional y debe ser vetada.

Cuando escribimos estas líneas la Asamblea estará dán-dole tercer debate a la Ley que autoriza a la Municipa-lidad de San José para contratar un empréstito de tres millones de dolares y levan-tar el precio del agua a los (—Pasa a la Pág 6<sup>3</sup>—)

### LOBO CON PIEL DE OVEJA



Con especial complacencia UNA MASCARA... Y UN ESCUDO

# ECHANDI NO ACALLARA

ASI LO PROMETIO EN EL ACTO DE GOLFITO MINISTERIO DE TRABAJO AL SERVICIO DE DIGNIDAD DE LOS TRABAJADORES

da decir que en esos cuatro años no se abrió la cárcel para ningún adversario político, no se flageló a nadie, no se disparó contra los costarricenses, no se acalló la voz de la oposición, sino que, todo lo contrario, este Gobierno fue de plenas libertades, inspirado en las grandes y buenas tradiciones de la Pa-

El anterior fue un párrafo de gran trascendencia histó rica, del discurso pronuncia-

"Quisiera que al final de do por el Señor Presidente mi Gobierno el pueblo pue- de la República, Lic. don Mario Echandi, en el acto que en su honor le hicieron diversas entidades de Golfito.

Nos informa nuestro corres ponsal que entre los trabajadores causó una honda impresión la promesa del Presidente que simpedirá a todo trance que durante su gobierno se violen las garantias democráticas de que gozan los ciudadanos según las tradiciones del país.

(Pasa a la Pág. 6ª)

## Contra alza de tarifas

Diversos organismos cívicos demandan la devolución de las sumas que los camioneros no utilizaron en el pago del aguinaldo.

Hemos tenido informes de que diversos organismos, como la Junta de Educación de San José y la Federación Nacional de Juntas Progre sistas, han iniciado gestiones formales para conseguir que los camioneros del servicio de pasajeros de San José, devuelvan los excedentes q' se han producido con motivo del alza de tarifas en los días de Navidad y Año Nuevo, y el pago del aguinaldo.

Como se recordará los camioneros solicitaron autori-

(Pasa a la Pág. 6ª)

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

## EL PULSO DEL MUNDO

JAKARTA:

ES OBJETIVO DE LOS IMPERIALIS-TAS incitar el sentimiento anticomunista en diversos lugares del mundo para sembrar la discordia y crear perturbeiones sociales por medio de las cuales alcanzar su objetivo. En estos términos editorializa el periódico indonesio "Bintang Timur"

Se refiere luego a los incidentes provocativos en Tibet, en el estado de Kerala, en Laos, los atentados contra la vida del Primer Ministro de Ceilán y contra la vida de Abdel Kassim, así como la toma del poder por militares en algunos países, como preludios a la incitación del sentimiento anticomunista

Los grupos anticomunistas que logran organizar en los diversos países, añade el periódico, reciben constantemente solidaridad moral y material por parte de las organizaciones del imperialismo tales como el fondo Rockefeller, fondo Asático y fondo Ford para el desarrollo de sus actividades.

#### BUDAPEST - HUNGRIA:

LA OFICINA DE INFORMACIONES DE LA REPUBLICA POPULAR HUNGARA, se refiere a las publicaciones hechas por el diario de Alemania Occidental "El Neu Zuricher Zeitung" referentes a las ejecuciones de 31 personas opositoras al gobierno democrático. También en esa publicación el diario da los nombres de los que dice fue ron ejecutados. La Oficina de Informaciones ha hecho la siguiente publicación.

"En base al artículo del Neu Zuricher Zeitung, algunos dianos reaccionarios de la prensa occidental —entre ellos algunos de América Latina— se hicieron eco de la noticia publicándola con la lista de tos nombres. La verdad, es que en los últimos 3 años, no fue procesida ante los tribunales húngares NINGUNA de las personas nombradas ni por delitos comunes ni políticos. Esa lista no es más que una mera invención del Neue ZuricherZeitung, y no difiere de ofras falsificaciones e invenciones de las agencias noticiosas imperialistas".

#### MADRID:

DESDE HACE MUCHOS ANOS MILES DE PATRIOTAS ESPAÑOLES se hallan detenidos en las difirentes cárceles del régimen franquista. Todos ellos son acusados de violar la llamada ley de seguridad que es aplicada a todo opositor a la dictadura.

Ahora 25 mil ciudidanos e pañoles se han dirigido al Parlamento pidiendole decrete una amnistía general para todos los presos políticos. Al mismo tiempo piden que se den garantías a los emigrados para un regreso seguro a su patria.

#### MOSCU:

EL PRIMER ESTABLECIMIENTO MUN DIAL para la venta de vadio isótopos ha abie o sus puertas en la Avenida Lenin, de esta capital. La tienda tendra un rótule luminoso Neón que dice en ruso, inglés y francés: "ATOMOS PARA LA PAZ" LOS PUEBLOS DEMANDAN EL

## DESARME UNIVERSAL Y ABSOLUTO

¿Qué alcance tiene el desarme absoluto?

De acuerdo con la proposición hecha por Nikita Jruscrov, en nombre del Gobierno Soviético, ante las Naciones Unidas, el desarme universal y absoluto debe ser el que consiste en la renuncia de todos los Estados, sin excepción, a mantener fuerzas armadas de cualquier especie, excepto contingentes mínimos de protección interior, milicias o policía, dotadas de armas de fuego livianas y destinadas a mantener el orden en el interior del país y a defender la seguridad personal de los ciudadanos.

¿Qué significaría lo anteriormente explicado?

Primero: Que dejarían de existir los ejércitos de tierra, mar y aire.

Segundo: Que serían disueltos los estados mayores centrales y los ministerios de guerra.

Tercero: Que serían cerrados los establecimientos de enseñanza militar.

Cuarto: Que decenas de millones de personas volverian al trabajo constructivo civil.

¿Qué medidas prácticas habría que aplicar?

Prmera: El desmantelamiento de las bases militares extranjeras.

Segunda: La destrucción de todas las bombas atómicas y de hidrógeno a disposición de los estados y de los cohetes militares de todas clases.

Tercera: La energía de los materiales fisibles y de los armamentos balísticos se emplearía únicamente con fines civiles, económicos, científicos y para dominar el espacio cósmico, en bien del género humano.

Cuarta: Los cañones, los tanques, los proyectiles y los torpedos serían fundidos para metal.

Quinta: Los buques de guerra y aviones de combates serían destinados a chatarra.

Sexta: Las existencias de medios de guerra química y bacteriológica serían destruidos nesuelta, total y getinitivamente.

NOTA: Estos datos son tomados del programa de desarme que el Gobierno Soviético somete al examen de todas las naciones y, en primer término, a los miembros de la ONU, y cuyo cumplimien to propone iniciar sin demora de ninguna especie (18 de setiembre de 1959).

### A menor cuota menos importaciones

LA HABANA, CUBA 4 (PRELA). -"Si no podemos aumentar nuestros ingresos en dólares vendiendo más azúcar a Estados Unidos, tendremos que restringir las importaciones de ese país. A menor cuota de azúcar en Estados Unidos, mayor restricción de compras a Estados Unidos. Eso deñara a los agricultores e industriales norteamericanos, que tienen en Cuba un mercado de 500 millones de dólares al año", así respondió el Ministro de Comercio, Raúl Cepero Bonilla, al informe del Comité de Relaciones Exteriores de los Estados Unidos, el cual afirma que la presente ley azucacera "tiene ciertas dificutades, pues adjudica a Cuba gran parte de la cuota".

"La restricción también dañati, intereses norteamericanos que son dueños de grandes ingenios que existen en Cupa" (producen casi el 40 por ciento de la zafra), porque a menor cuota de producción a Estados Unidos, menos cuota de producción para esas centrales firmará el gobierno revolucio ano", agregó Cepero en declaraciones que destaca en su esición de hoy el periódico "Revolución".

## EL PULSO DE AMERICA

BUENOS AIRES:

POR UN VALOR DE 50 MILLONES DE DOLARES, proporcionará la Unión Sovié tica materiales para los ferrocarriles argentinos. Funcionarios de la Embajada Soviética en Buenos Aires llegaron a ese acuerdo con funcionarios argentinos.

El gobierno argentino adquiere dichos materiales haciendo uso del crédito por 100 millones de dólares que le concedió la Unión Soviética, como una contribución al desarrollo de la industria petrolera argentina

#### WHASINGTON:

LA CAMARA DE REPRESENTANTES aprobó por abrumadora mayoría una resolución dirigida a evitar que se lee la bandera panameña en la Zona del Canal. Los representantes alegan que para dar ese paso es necesario la aprobación del Congreso y no el simple visto bueno del Presidente Eisenhower.

Las personas llamadas a declarar sobre el problema se opusieron a conceder a la República de Panamá ese derecho, por cuanto consideran que ese paso sería un reconocimiento de la soberanía panameña sobre la zona, mientras que el tratado entre Panamá y Estados Unidos celebrado en 1903 indica claramente que sólo los Estados Unidos tienen ejercicio absoluto sobre esa faja de terreno panameño.

En Panamá esta noticia ha caído como una bomba. Se hacen diferentes conjeturas sobre la forma de actuar de los gobernantes de la nación que se dice la democracia más avanzada de la tierra. Sin embargo, las fuerzas democráticas panameñas no dejarán de luchar hasta conseguir la entera soberanía panameña sobre la faja de tierra del Canal.

#### LA HABANA:

EL INSTITUTO DE REFORMA AGRA-RIA tomó bajo su control cinco compañías petroleras. Estas compañías habían sido organizadas y financiadas con dineros del pueblo durante la administración de Batista. Fueron incautadas de acuerdo con el plan de reobtener la propiedad que fue mal adquirida por los allegados a la tiranía.

Esta cinco compañías han sido combinados en una sola unidad que bajo la dirección del Instituto de Reforma Agraria continuaron normalmente los trabajos de exploración y explotación del petróleo.

#### NUEVA YORE:

EL MOVIMIENTO DE LIBERACION DOMINICANA ha denunciado que en la República Dominicana se están llevando a cabo no sólo gran número de detenciones sino también la tortura y el asesinato de coositores a la dictadura trujillista.

Han dado a la publicidad los nombres de una regular cantidad de desenidos que no ha sido posible sean localizados por sus familiares. Hay gran indignación en el intenor de la República Deminicana y se ejer ce gran presión contra el gobierno por las medidas que ha tomado en contra de sus opositores.

#### MIRADOR

STEERINGS De DON ALVARO QUIROGA SESSESSESSES

### VIVA LA OPRESION!

La baja de los precios del café, sujetos éstos como están a la conveniencia del comprador casi único, no fue hasta hoy y para los productores, sobre todo para los grandes y mucho menos para los intermediarios, la anunciada catástrofe que, sinembargo, se ha venido aprovechando rapazmente en perjuicio de los simples trabajadores —es decir, de esos "simples" que son quienes hacen la riqueza ajena. Lo cierto es que el cosechero sigue ganando buen dinero, aunque no tan abundante ni tan fácilmente como en el tiempo de las "vacas gordas", que se nos permite para que tengamos con qué comprar nuestras propias materias primas manufacturadas en casa del amo. Los números hablan, y la contabilidad de los propietarios no nos dejará mentir.

Pero sí se va haciendo claro, y con rapidez, el grave peligro de permanecer sujetos a un solo producto y a un solo dictador de precios de ida y vuelta. Entonces, como en el traspatio centroamericano, todavía no podemos ni hablar de entendernos con otros clientes ni proveedores, lo que aquí se observa es un casi repentino empeño de industrializar. Sabemos, bien o mal, que no tendremos permiso de desarrollarnos suficientemente en tal empeño; pero algo se intenta, y los dineros se van concentrando en "argollas" más menos familiares que monopolizan, hasta cierto punto, las posibilidades nacionales de cada país. De todos modos estas "argollas" van quedando sujetas al manejo, decisión y provecho final del amo extranjero; pero ya en otras actividades. Y mientras tanto, crece y crece rápidamente el número de los asalariados a cualquier precio y sin perspectiva de mejoramiento individual.

En eso último, que parece tan malo y doloroso e injusto, pero que es natural, está precisamente lo bueno de la situación actual. Ya van siendo muchos en Centro América los que empiezan a darse cuenta de que, no solamente el peón analfabeto y el obrero sin amparo son leña barata en los hornos que funden el oro ajeno, sino que cso somos, y nada más, todos los que no tenemos otro capital que nuestra fuerza de trabajo, nuestras capacidades íntegras al servicio del nuestras necesidades elementales. Han sido necesarios el ahogo inmediato y los horizontes cerrados, no en prédica ni advertencia, sino en carne propia y sufriente, para que abramos los ojos a la realidad y, lo que es mejor, nos dispongamos a remediarla.

Es decir, que la opresión del nudo en el pescuezo es lo que provoca el pataleo liberador, y por consiguiente, la opresión es útil. Ahora bien, quien patalea a tontas y locas, se ahorca de inmediato. Hasta a patalear se aprende, y además, de nada sirve o es contraproducente el pataleo individual. Primero, pues, la convicción, la certeza escalofriante de que estamos ahorcándonos o siendo ahorcados, y de que en el mismo apuro estamos la gran mayoría; después, mevitablemente luego, la acción unificada, conjunta, anica que puede romper los lazos.

Enero de 1960

### PESAME

Falleció el pasado 2 de Febrero en esta capital la señorita ELENA MORA VALVERDE. "Adelante" que se siente muy honrado con la amistad que le une a la familia Mora Valverde, quiere hacer llegar por este medio, su más sentido pésame a los señores don José Rafael y doña Lidia de Mora; a don Manuel y doña Addy de Mora, don Alfonso y doña Margarita de Mora, doña Claudia de Bermúdez, don Arturo y doña Virginia de Moncada, don Eduardo y doña Elena de Mora y deroás familiares.

## El huerto frente a mi casa

Publicamos con mucho gusto el envio que se nos hace desde San Ramón Alajuela. del fragmento de un libro que está escribiendo Emcl Salas G. Emel Salas es un obrero que no alcanzó a cursar ni siquiera la primera enseñanza. pero cuvas capacidades e in quietudes lo han llevado a escribir especialmente sobre problemas humanos, vivos, en donde la explotación y la miseria son los primeros y verdaderos personajes, aunque sin él proponérselo.

"Frente a mi casa, hay un huerto. —Como casi todos los huertos— la tierra pertenece a uno —mientras que es otro el autor del milagro sobre la era... Como Getsemaní: uno es el dueño del olivar y otro el Autor del milagro de la redención del mundo... Como mi Patria. que tiene "dueños" que no la cultivan y cultivadores que no son dueños de un pedazo de Patria....

El huerto frente a mi casa siempre me hunde en profundas meditaciones. No pue do sustraerme a su contemplación ni escapar a las reflexiones que la misma me produce. Eras muticolores. tonalidades infinitas del verde tierra acariciada por manos que no son sus dueñas; por manos encallecidas por el trabajo; por manos que no tienen a qué asirse en las horas postreras de la vida; por manos que solamente saben alzarse en un gesto de desesperanza ante la incógnita de un Porvenir que heredarán otros y otros en un alzar de manos silencioso y terrible...!

El huerto frente a mi casa.

que florece bajo el riego cariñoso cuando natura niega su lluvia: tiene el raro sortilegio de hechizarme en su contemplación. Plantas pe queñas, diminutas, casi invisibles; pacientemente trasplantadas, cuidadas con mimo, regadas y protegidas del sol del medio día ... Plantas que llevan impresas huellas dactilares en su tallos, impresas con tierra ajena y con cariño propio... Plantas que he visto crecer milímetro a milímetro y que hoja por hoja y brote por brote he admirado en las alboradas cuando se coronan de perlas de rocio mañanero...!

Hay un hechizo en particular en este huerto urbano. algo que me conmueve y que hace vibrar las más reconditas fibras de mi alma; algo que quizá no tenga la trascendencia que mis sentidos le dan, algo en fin que quiero llevar hasta ustedes para saber si el fenómeno que me ocurre es hipnotismo vege tal fascinación sentimental, complejo del sub-consciente o embrujo de edades idas y que pugnan por traslucir en la memoria...

Como en un artificio fotográfico, recorre los surcos un
niño; un niño tan pequeño,
que la regadera que usa es
más grande que su cuerpo...
Y, la bendición del agua cae
sobre los sembrados y produce el milagro de las eras, y
huele a Mayo y a invierno...
Y el pequeño sigue trabajosamente con su regadera pro
duciendo la pequeña catarata
ambulante sobre las pequeñas hierbas...

Este niño que trabaja tantas horas, a edad tan tierna

sobre la tierra ajena, me pro duce una angustia inenarrable que quisiera poder traducir en palabras para ustedes, pero que se niega a ser comu nicada y que es tan intimamente mía, como suya será la herencia de manos elevadas en gesto de resignación ante la incógnita de un destino cruel que se ensaña en las carnes de un niño tan nequeño como su propia regadera ... Y mi angustia es tan grande que no alcanza a contenerla la inmensidad de mi alma! ... Manos infantiles, manos que aun no debieran abandonar el juguete, ya imprimen sus huellas con tierra ajena en tallos y herramientas... Manos pequeñas, capaces de acariciar planta por planta las pequeñas hierbas del huerto -me oprimen en tal forma- que a veces creo que no es agua lo que vierte la inmensa regadera, sino sangre; mi propia sangre, y siento que la angustia me asfixia, mientras las pequeñas cataratas siguen cayendo sobre las eras muticolores que entonces tienen tonalidades rojas ...

El huerto frente a mi casa, que adornará las mesas llenas de suculentos manjares, tiene para mi el sortilegio de una rara pesadilla, de una visión ingrata de quiénes dejan sus vidas sobre el surco, sin posibilidad de ser más que eso; máquinas humanas que se gastan y destruyen sobre la tierra ajena y que al morir elevan sus manos al cielo en un gesto de profunda desesperanza que pone fin a la incógnita de un destino ingrato que clava sus garras sobre la carne de los deheredados de la fortuna...!

## DON ROMULO GALLEGOS, CANDIDATO AL PREMIO NOBEL

El maestro Gallegos... su postulación como candidato al Premio Nobel ha despertado entusiasmo entre los escritores de Latinoamérica.

Los más valiosos intelectuales de la América de habla hispana han decidido propiciar un gran movimiento de opinión y apoyo a la candidatura de ROMULO GALLEGOS para ci Premio Nobel de Literatura. La idea nació en Cuba por voz de Miguel Otero Silva, representante de Venezuela en el Jurado que calificaría las mejores obras —cuento, ensayo, teatro, poesía y novela — enviadas al Concursó Hispanoamericano convocado por la Casa de las Américas, or-

ganismo que funciona en La Habana.

Miguel Otero, quien llevaba la representación de la Asociación de Escritores Venezolanos y la Asociación Venezolana de Periodistas, sugirió el pronunciamiento a los otros miembros del jurado. La aprobación fue unánime y desde ese mismo momento se designó el Comité Pro-Candidatura, el cual estará funcionando en diferentes países: Miguel Angel Asturias, Guatemala; Carlos Fuentes y Fernández Benítez, México; Benjamín Carrión, Ecuador; Alejo Carpentier Nicolás Guillén y Enrique Labrador Ruiz, Cuba y Miguel Otero Silva, Venezuela.

Se señala por otra parte que los miembros del Comité decidieron pedir adhesiones por cable a diversos escritores como Juan Arciniegas, Jorge Carrera Andrade, Pablo Neruda, Mariano Picón Salas, Jorge Amado y otros, para di rigirse todos en conjunto a la Academia Sueca antes del 30 de este mes, fecha que ha sido fijada como límite para la aceptación de las postulaciones.

Este pronunciamiento de los intelectuales de América dará aun más fuerza a la postulación oficial que ha sido cursada, según informáramos recientemente, por la Academia de la Lengua en Venezuela.

## La Revolución no aspira a reformas, sino a cambios

La Unión de Viajantes de la Me-dicina, que viene ofreciendo un in-teresantisimo ciclo de conferencias teresantisimo ciclo de conferencias de adoctrinamiento revolucionario pretinto el sábado 19 de diciembre pasado al doctor Carlos Rafael Rodríguez, director del diario de la clase trabajadora cuorna, NOTICIAS DE HOY, quien bajo el titulo de "PROYECCIONES DE LA REVOLUCION CUBANA", ofreció una conferencia enjuiciando los antecedentes que crearon las condiciones para que esta revolución se produjera.

El doctor Osvaldo Mestril, miem bro del Comité Ejecutivo de la U-nión de Viajantes de la Medicina presentó a Carlos Rafael Rodrígue: con las siguientes palabras: "Al Dr. Carlos R. Rodríguez, lo conocen todos los cubanos, es director del periódico HOY; miembro Ejecutivo del Comité Nacional del Partido Socialista Popular y militante re-volucionario de siempre que ha-hecho bueno el pensamento de Martí que dijo: "Con los pobres de la tierra quiero yo mi suerte echar" y el doctor Carlos R. Rodríguez ha echado con los pobres de la tierra su suerte. Y he aqui el resumen su suerte. Y he aqui el resumen de la conferencia de Carlos Rafael

## LAS PROYECCIONES DE LA REVOLUCION CUBANA.

"Es importante señalar aqui las proyecciones de la Revolución Cu-bana, ya que muchas gentes que inclusive han prestado cooperación se preguntan hacia dónde va nuestra revolución; y si esta revolución no es la que se planeó desde los primeros momentos del surgimien-to del movimiento insurreccional; no nos asombra ni nos procupa que el "Diario de la Marina" en su papel de siempre con estas pregun-tas trate de confundir y desorien-tar como lo ha hecho siempre al pueblo; pero a los que por una causa u otra tengan ciertas dudas y confusiones, si tenemos que acla-rarles y para ello tenemos que ir directamente al comienzo de esta etapa crítica de nuestra patria, es decir al 10 de marzo de 1952; desde las primeras horas del funesto 10 de marzo, los grupos revolucionarios fijamos nuestra posición en narios fijamos nuestra posición en la lucha contra la tirania, en ese momento hay entre los elementos opuestos al golpe dos posturas y por tanto dos tesis: una que sostenia que el golpe representaba una crisis institucional, que sería resuelta con el regreso al ritmo constitucional, y otra que sustentaba la tesis de que el 10 de marzo pera y representaba una crisis histó era y representaba una crisis histó rica que se había venido proyec-tando en el país desde los primeros tando en el país desde los primeros años de la república y que había tenido distintas etapas y manifestaciones en otras oportunidades; entre estos últimos estaba nuestro Partido Socialisa Popular que dijo Partido Socialisa Popular que dijo desde los primeros momentos; no se trata solamente de una crisis institucional sino de una crisis histórica y por tanto no ha de solucionarse con el regreso a la Constitución cion con la regreso de la constitución con la regreso de l titución sino con la gran transfor-mación profunda que Cuba demanda y necesita; sosteníamos desde entonces nuestra definida postura de siempre frente al imperialismo de siempre frente al imperialismo opresor, postura que siempre hemor mentenido y eso se prueba cuendo en 1933 planteábamos que el nroblema de Cuba no era de ritmo institucional sino de solución a fondo en 1952 volvimos como entonces a sostener la tesis de

que estábamos ante una crisis his-tórica y que sólo con seluciones profundas podríamos salir de esa profundas podriamos salir de esa crisis; un año transcurrió en esta discusiones, donde nos enfrentames a los sostenedores de la crisis institucional que planteaba la solución con el regreso al ritmo constitucional quebrado el 10 de marzo, con Prío en la Presidencia o sin él. En ese lapso de un año hay varios amages tendientes a resolver por la institucional la cuestión cubana los famosos amagos del Bloque na los famosos amagos del Bloque de Prensa, denunciado por nosotros como una componenda que no solucionaba el problema cubano, es bien conocido por el pueda de Cuba d hlo de Cuba que siguió atento todo aquel proceso.

## NO SE ASPIRA A REFORMAR, SINO A CAMBIAR:

"La importancia histórica del Movimiento 26 de Julio no radica sólo en el heroísmo de levantarse frente a la tiranía batistiana sino que se inicia abandonando la tesis institucional para plantear la soluno a pira a reformas sino a cambios, no quiere regreso sino transformaciones todos los que avan leído el documento histórico hayan leido el documento historico del famoso juicio por los sucesos del "MONCADA", en que el doctor Fridel Castro plantea la cuestión cubana comprenderá que ese decumento, "La Historia me absolverá", es un análisis del problema cubano que arranca desde los inicios mismos de nuestra vida repucios mismos de nuestra vida republicana en los primeros años de es-te siglo. En ese documento se plan tea y se echan las bases de esta revolución que estamos realizando, pero para hablar de esta revolución es necesario ir al 20 de marzo del 52, en que aparece Batista por segunda vez en el escenario política paracional y el escenario política. segunda vez en el escenario político nacional y vemos claramente una traición más a los ideales del mambisado, y vamos más atrás aun porque el 20 de mayo de 1902 en que el generalisimo Máximo Góniez dijo: "Hemos llegado", sin embargo arribaba la nación a su primera etapa republicana contra el pensamiento de Martí y contra el pensamiento de Maceo que al hablarle de la ayuda norteamericana dijo: "Todo debemos confiarlo a nuestras fuerzas, porque es mejor nuestras fuerzas, porque es mejor caer o triunfar solos a contraer deudas de gratitud con un vecino tan poderoso".

#### ESTADOS UNIDOS USURPO LCS MANDOS DE LA REPUBLICA:

"Todos conocemos que los mam-"Todos conocemos que los mambises no participaron en el tratado de paz, y que esto dió origen a que pudieran los Estados Unidos usurpar los mandos de la República, y con su dominio imperialista caer sobre nuestra patria imponiendo desde entonces el dominio económico a travás de su dominio polímico, a través de su dominio político; ya en el año de 1930 el doctor Ramiro Guerra expone en uno do sus trabajos la existencia latifun-daria de Cuba, y denuncia cómo la cuarta parte de nuestras tierras están en manos extranjeras, pero a más de las tierras adquiridas bajo el amparo de la Orden 62, en el Tratado de Reciprocidad del año 1903 se hace a Cuba la concesión del tabaco y el azúcar, a cambio de una detallada lista de artículos nor teamericanos que abarca 30 págio. teamericanos que abarca 30 pági-nas; este tratado de reciprocidad tan desventajoso para Cuba no per mita que la industria y la agricul

tura cubanas se desarrollaran man-teniéndonos en el más bárbaro de los atrasos y en la más cruel de las explotaciones; pero no sólo a Cuba explotaciones; pero no sólo a Cuba le suecede esto con el imperialismo yanqui sino que al igual le suecede a Brasil con el café, a Chile con el estaño, a Venezuela con el paróleo y a cada país latinoamericado donde el imperialismo pudo enterrar sus garras en el corazón mismo de la economía e imponer sus condiciones políticas evitando de esta nanera que los países latinoamericanos aparecieran en el noamericanes aparecieran en el concierto de las naciones libres del mundo, como países soberanos, man teniendolos en el atraso de la inicua esclavitud. A., paso el imperialismo del dominio politico al dominio económico donde controló los servicios públicos, como la elec tricidad, los teléfonos, etc., etc., y la banca; con este absoluto dominio de lo económico pudo el impe-rialismo mantener el dominio po-lítico a tal extremo que los embajadores intervenían en nuestros a-suntos y gobernában a los cubanos; a cada intento de Cuba por reclasus derechos se respondía con har sus derechos se respondia con la amenaza de la intervención a q' daba derecho la Enmienda Platt. En 1923 las minorias intelectuales del país junto a los obreros se re-velan y formulan la protesta por el sometimiento a que se tiene ob'iga-do al pueblo cubano.

#### LOS TRATADOS COMERCIALES

"Explicabamos además cómo los tratados comerciales que Cuba te-nía con Norte América no le permi tian su desarrollo industrial y que por ese atraso industrial la crisis era más violenta porque al tringida la zafra, las grandes ma-yorias nacionales habían sido victimas del desempleo. En aquella oportunidad planteábamos como lucha fundamental el anti-imperialismo, y la reforma agraria que entregara la tierra al campesino y que exterminara el latifundio, pero en aquella oportunidad nuestros plantesmientos no fueron respalda-dos por una amplia conciencia nacionalista y tanto nuestro plantea miento frente al imperialismo co-mo nuestra tesis de tierra gratuita para el que la traba;a fueron reba-tidos con la teoría de que era la tesis y el planteamiento de los grutesis y el planteamiento de los gru-pos extremistas y que obedeciamos consignes de potencias extrañas, de esas graves divisiones surge como consecuencia el estançamiento re-volucidario del año 33 y con la traición de los principios fundamen-tales del movimiento se frustra a-quel esfuerzo histórico. Así arri-bamos a la Constitución del 40 don-de pese a la gran división se pude pese a la gran división, se pu-dieron aglutinar fuerzas suficientes para hacer una constitución que representara en aquel momento un paso de avance y se logra que esa constitución en su artículo 90 pros-cribiera el latifundio, y creara las condiciones para que pase a las desviaciones de los gobiernos posterio-res al 40, no pudieran barrer las conquistas que como clase habían alcanzado los obreros en la lucha del 33 y plasmado la Constitución

#### PRODUCIR LO QUE SE CONSUME

No es posible el progreso económico de un país que no es capaz de producir lo que consume. En Cuba contemplábamos el fenómeno que en productos tropicales que

CUBA PRODUCE se importaban del extranjero 160 millones de dólares anualmente. En arroz, frijo-les papas, etc., 150 millones y 50 millones en materia prima agrico-la. Esto traía como consecuencia que 360 millones salían anualmen-te en divisas; por eso el Cemandan-te Fidel Castro Ruz ha dicho en al-guna ocasión "o Cuba produce o Cuba perece".

## LA REVOLUCION NO QUITA A NADIE SUS DERECHOS

"Así que la Revolución no quita "Así que la Revolución no quita a nadie sus derechos sino que los reclama para los que lo tienen y siem pre se les ha negado; por eso ésta es una revolución que va hacia la liberación económica del país. En este momento en que se habla del sacrificio de la clase obrera y de los campesinos junto al pueblo, hacien do desde el esfuerzo del entrenamiento militar hasta el sacrificio económico de entregar al gobierno un tanto por ciento para el des el sacrificio por ciento para el des el securio de entregar al gobierno un tanto por ciento para el des el securio." económico de entregar al gobierno un tanto por ciento para el desarrollo industrial del país, resulta necesario hacer algunas aclaraciones en este aspecto de la cosa nacional; la Revolución entiende que si el Gobierno es representativo de los humildes, deben ser los humildes quienes más se esfuercen y más contribuyan al engrandecimiento del país

Pero esto no quiere decir de nin-Pero esto no quiere decir de ninguna manera que lo que se pretende es producir más a costa de renunciar a los derechos que tienen los trabajadores; porque no es lícito que los industriales vayan a tratar de introducir aquí el desarrollo industrial en la misma forma que lo introdujo en la primera etapa del desarrollo capitalista; es decir, a costa de la esclavitud el hambre y la miseria de los trabajadores.

También es necesario que hablemos algo de la industria y el Estado; porque ya los de siempre, los Pepín Rivero y comparsa, se pre-

Pepin Rivero v comparsa, se pre-paran para atacar esta medida re-volucionaria del desarrollo indusya van también a comenzar a murmurar y a decir que es intervenir en las empresas privadas; ya van a empezar a decir que ésta es una medida comunista; pero recor-demos que hace apenas unos pocos años el economista norteamericano Henri Wall dijo que el camino
para el desarrollo industrial no era
que a ésta sólo le interesa la inversión cuando puede contar a su facon la mayor posibilidad de utilidad inmediata.

Nuestra postura en este momen-Nuestra postura en este momento tiene que ser como consecuencia histórica, anti-imperialista que no quiere decir antiamericana; nosctros queremos comercio con todos los países del mundo que deseen comerciar con nosotros, incluso con Estados Unidos, porque queremos paz y buenas relaciones con todo el mundo; esta revolución es anti-imperialista porque rompe con el latifundio, porque lucha por el des latifundio, porque lucha por el des arrollo agrario e industrial del país; esta revolución es anti-imperialista porque aspira a nacionalizar les servicios públicos; esta revolución es anti-imperialista porque reclama para el pueblo de Cuba la libertad económica, política y social.

Cuando se nos pregunta que ha-cia dónde va esta Revolución debe-mos decir que esta Revolución va hacia la salvación da la patria, hacia la consolidación de la economía, hacia el bienestar de todos los cubanos".

## Programa de reivindicaciones de los trabajadores de transportes

Un numeroso grupo de obreros de las distintas líneas del servicio de transporte interurbano, nos hemos estado reuniendo con el fin de elaborar un programa de reivindicactones inmediatas, por las cuales luchará la organización que al efecto se constituirá, y que son las siguientes:

- 1—) Luchar por el mejoramiento de los salarios de los choferes cobradores, chequeadores y demás empleados de las empresas de autobuses y garages. Los choferes que tenemos una gran responsabilidad, lo mismo que los demás empleados devengamos un salario muy bajo, inferior a los salarios que se pagan en cualquier rama de la industria nacional. Debemos por lo tanto, luchar por un salario más justo y acorde con la gran responsabilidad que tenemos en las labores.
- 2—) Luchar porque el Dictamen Médico para efectos de la Licencia se acepte el que extienda el médico de la Caja Costarricense de Seguro Social.
- 3—) Luchar porque se rebaje el valor de la licencia o para que sean los patronos quienes paguen su valor.
- 4—) Luchar porque la jornada extraordina ria después de las ocho horas ordinarias se pague con el cincuenta por ciento más sobre el salario ordinario.
- 5—) Luchar contra toda deducción en los salarios por motivos de choque o accidentes cuando la unidad esté asegurada en el Instituto de Seguros. En el caso de que la unidad no esté asegu-

rada y de que el chofer no es culpable de accidentes no se le reduzcan del salarío el valor de las reparaciones.

- 6—) Luchar porque en el caso de que cualquier unidad que esté en reparación o sea retirada por desperfecto de la misma, el patrono debe pagar al obrero el salario completo.
- 7—) Luchar porque el Seguro Social sea aplicado en todas las empresas, para que éstas enteren a la C.C.S.S. las cuo tas que le deducen a los trabajadores de sus salarios y por la extensión del seguro familiar a todos los trabajadores.

Los choferes necesitamos una solución justa y urgente a todos estos problemas, pero para lograrlo, tenemos que organizarnos, tenemos que constituir nuestro sindicato no podemos seguir actuando o viviendo al margen de la lucha social de los obreros, tenemos que coger el camino que están tomando todos los trabajadores de la industria, del comercio y la agricultura. Organizándose para defender sus derechos.

Con el objeto de constituir el Sindicato Nacional de Choferes, Cobradores y Afines; celebraron una gran asamblea el jueves 4 del mes en curso.

San José, Febrero 2 de 1960.

Por Comité Pro-Constitución del Sindicato,

## Reglamento de trabajo de corte fascista

Hemos sido informados de que en diferentes empresas de la capital existen Reglamentos de Trabajo, redactados en tal forma, que parecen hechura para un estado fascista. Concretamente nos vamos a referir hoy al Reglamento de la Imprenta Universai.

versat.

En primer lugar, tenemos entendido que el proyecto de ese Reglamento no fue conceido por los obreros. Esto es, que ellos no pudieron hacerle ninguna objeción por cuan to cuando fue colocado a la vista de los obreros ya estaba aprobado por el Departamento respectivo del Ministerio de Trabajo.

Contempla dicho reglamento "penas" o sanciones para los obreros que van desde un día de suspension nasta 8 días y, claro está, sin
goce de sueldo. La disciplina totalitaria del mencionado Reglamento coloca a los
trabajadores en una situación
tal que ni siquiera pueden
silbar menos hacerle una consulta a otro obrero. Esas y
otras prohibiciones más que
al estar los obreros obligados por el Reglamento a acatar, los transforma en autómatas que no podrán moverse de su mesa o máquina de
trabajo por ningún motivo.

matas que no podran moverse de su mesa o máquina de trabajo por ningún motivo. Otra queja de los trabajadores de la Imprenta Universal es el pésimo acondicionamiento de las máquinas de linotipos y la fundidora de plomo. Según parece la fundidora está en tan malas condiciones que todo el humo se escapa inundando el taller y colocando a todos los obreros ante la amenaza de sufrir afecciones pulmonares somo consecuencia de ese abandon de la empresa.

abandono de la empresa.

Obreros y empleados se quejan de que todos estos problemas serian resueltos si existiera una organización sindical que defendiera de verdad los derechos de los trabajadores. Sin embargo, por todos los atropellos y anomalías existentes, parece que ya se dan los primeros pasos para crear un sindicato que inicie la lucha de reivindicación de los derechos de los trabajadores de esa empresa.

Persianas Venecianas en todo color

Marquesinas Arrow Cortineros Gould

Persianas Bicolor

Persianas Verticales Flexalwm

DONDE

## ROBERTO CANET A.

Contiguo al Teatro Capitolio

Avenidas 16-14 - Nº 1460

Teléfono J-4828

## Congreso constitutivo de Federación única de trabajadores, Pacífico Sur " F U T R A"

Atendiendo a deseos de los trabajadores bananeros, amplia y libremente expresado durante los días de la reciente huelga y con base en los acuerdos unitarios de las Federaciones FETRABA y FOBA igualmente que de sus sindicatos afiliados, el COMITE DE ACCION UNITARIA convoca a los sindicatos de trabajadores de la zona bananera y a los trabajadores en general, a un Gran Congreso que deberá celebrarse durante los días 13 y 14 de Febrero próximo, en la ciudad de Golfito, con el objeto de fundar la FEDERACION DE TRABAJADORES DEL PACIFICO SUR (FUTRA); bajo la siguiente

#### ORDEN DEL DIA:

- 1.—Discusión y aprobación del Proyecto de Estatutos.
- Discusión y aprobación del Proyecto de Reglamento de Personal y Orden y del Proyecto de Reglamento del Fondo de Solidaridad Obrera.
- 3 —Nombramiento del Comité General Ejecutivo y del Comité Administrador del Fondo de Solidaridad Obrera
- Llamamiento a la UNIDAD de todos los organismos sindicales y de los trabajadores del país en general.
- 5.—Declaración sobre las relaciones con el movimiento obrero internacional.
- 6.-Proposiciones de los Delegados.

Tendrán derecho a voz y voto en las sesiones de este Magno Congreso de Trabajadores: a) Los miembros de las Juntas Directivas de los sindicatos asistentes; y b) Dos Delegados de cada una de las fincas. Departamentos y lugares, nombrados directamente por los respectivos grupos de trabajadores y debidamente acreditados ante el Comíté de Acción Unitaria. Los Delegados fraternales y los demás invitados tendrán derecho a participar en las deliberaciones.

La sesión inaugural se abrirá el sábado 13 de Febrero a las 7:30 de la noche. Las sesiones de trabajo continuarán el domingo 14 a partir de las 8 de la mañana.

Para darle mayor realce a este magno evento sindical de los trabajadores bananeros, se ha resuelto cursar muy atenta invitación al señor Ministro de Trabajo Lic. don Franklin Solórzano Salas, al Comité Nacional de Apoyo a los Trabajadores Bananeros; a las Confederaciones, Federaciones, Sindicatos y Asociaciones del país; a la Federación Nacional de Juntas Progresistas; a la Honorable Municipalidad de Golfito y Osa y a las Juntas Progresistas locales.

Por el Comité de Acción Unitaria,

JUAN RAFAEL SOLIS BARBOZA ALVARO MONTERO VEGA JOSE MELENDEZ IBARRA

Golfito Enero 27 de 1960.

## Biblioteca "Carmen Lyra"

HORARIO DE LABORES

POR LA TARDE DE 2 A 4½ P. M.

MIERCOLES — JUEVES — VIERNES

POR LA NOCHE DE 7 A 9½ P. M.

## Búsquelos en las principales librerías

LA ESCUELA DEL BALLET
DEL GRAN TEATRO. autores: Director Mikjail Gabovich, Directora Elena Bochar

MI PROFESION. Autor Serquei Obratsov.

Esta obra clásica de las

Vistazo general a la principal escuela del baile clásico de la U.R.S.S., con bellas fotografías en sepia, blanco y

Demuestra esta obra los grandes progresos logrados en este campo de las artes plásticas por los ciudadanos soviéticos, enseñanza que se inicia desde los años infantiles hasta la propia consagra-ción de los bailarines y bai-

Precio ..... C 4.00

MATEMATICAS RECREA-TIVAS, Autor: Y. I. Perel-

Libro en buen empaste, muy apropiado para jóvenes estudiantes quienes miran con aversión esa difícil cien-

Su autor, el catedrático Perelman, logra con especial acierto el convertir en ame-na una disciplina tan árida como lo es el desierto del

Precio ..... ¢ 4.00

Esta obra clásica de las marionetas es el libro más indicado, por su técnica y enorme valor, que los maestros y profesores deben usar.
Obratsov enseña como con los elementos más simples, es 
posible montar un teatrito 
("gijiñol" que hega les deli posible montar un teatrito "güiñol" que haga las deli-

cias de la gente menuda.

El libro, aparte de su valor didáctico indiscutible, tiene lugar reservado en las buenas bibliotecas. La obra en magnífico empaste y can-tidad de fotografías.

Precio ..... © 10.00

ESTRUCTURA DEL SOL. Autor: A. Masievich. Para los aficionados a la

astronomía, en esta era fa-bulosa de los cohetes y los viajes interplanetarios, el tra bajo del catedrático Masie-vich es una obra de impor-

En sus páginas el novel astrónomo con la ayuda de las matemáticas y la imaginación..., viajará por el espacio infinito desde su escritorial. Precio ...... © 2.50

APUNTES DE UN AJEDRE-CISTA. Autor A. Kotov. El ajedrecista Kotov, co-

ECHANDI NO ACA...

se escuchó la promesa formal del señor Echandi a los trabajadores, formulada de la siguiente manera:

"Yo quiero decirles a los trabajadores que en cualquier conflicto laboral, piensen que hay un Ministerio de Trabajo que sabe poner las leves al servicio de la dig nidad de los trabajadores. Agradezco a los trabajadores bananeros el civismo con que

supieron defender sus dere-

En su discurso, que como hemos apuntado, reviste una enorme trascendencia toda vez que el Presidente prometió ampliar el régimen democrático del país, el Señor Echandi se refirió a las acusaciones que se le hicieron durante la primera fase de la huelga en el sentido de que se había colocado al servicio de los intereses de la Compañía, rechazándolas.

#### CREADO COMITE ...

tivos de casi todos los organismos en que se agrupa el pueblo de Costa Rica, tanto de carácter político como

sindical.

La huelga triunfó, pero quedó clara conciencia en los costarricenses de que la victoria había sido el producto de la unidad nacional. Por primera vez en muchos años los costarricenses hicieron dejación de sus prejuicios par tidistas y trabajaron unidos como un solo hombre, en defensa de la soberanía y la dig nidad nacionales.

Al terminar sus funciones

Al terminar sus funciones específicas, las organizacio-nes participantes en el movi-miento de solidaridad con los huelguistas comprendieron la urgente necesidad de conti-nuar sus luchas dándole a e-

Ilas mayor perspectiva.

Fue así como se constituyó el Comité de Solidaridad
Nacional, según lo hemos in-

La Presidencia del mismo recayó en el dirigente sindical de la Rerum Novarum y Presidente del Comité de Apoyo a los Huelguistas, don Harry Meoño. La Secretaría Gral. del mismo le fue confiada a don Francisco Gamboa, uno de los diaristas de mayor capacidad y prestigio en el país, actualmente Jefe de Redacción del periódico "La República". Y la Tesore ría se le encargó a don Carlos Guillén, que fue tesorero del Comité de Apoyo q' es miembro destacado de la Liga Cívica Nacionalista "Ricardo Moreno Cañas", y de la Federacin Nacional de Juntas Progresistas.

Grandes y trascendentales tareas tiene en su manos ese comité. Seguros estamos de que las cumplirá satisfactoriamente, por la capacidad de sus dirigentes y por tener el apoyo de todo el pueblo, ma-La Presidencia del mismo

sus dirigentes y por tener el apoyo de todo el pueblo, ma-nifestado por el respaldo que recibe de los principales par tidos políticos y organismos sindicales y cívicos.

nocido en todo el mundo por sus enormes dotes en el juego ciencia, narra su interesante experiencia en esta "sión" del ejedrecismo.

Kotov no expone simples jugadas, que convertiría en monótono manual su libro, sino que por el contrario, muestra al aficionado la posición anímica del jugador frente a su contrario, en todo tiempo y lugar comentario, en todo tiempo y lugar comentario. do tiempo y lugar; competen-cias olímpicas aprendizaje,

Precio ...... © 7.00

VITIA MALEEV EN LA ES-CUELA Y EN LA CASA. -Autor: N: Nosov.

menores y mayores, debe figurar en primer puesto en nuestra boblioteca. Nos ense nuestra boblioteca. Nos ense nuestra boblioteca. Nos ense na el gran educador Nosov los problemas y complejida-des que se plantean al niño de edad escolar frente al mundo de los adultos. Con sus oportunos consejos, el au-tor ayudará a los padres y los piños a resolver su coa los niños a resolver su co-mún problema de responsa-bilidades y adaptación a este difícil mundo en que vivimos.

Precio ...... ¢ 4.25

SETI. EL NIÑO EGIPCIO. Autor N. Mantié.

Narración amenísima e instructiva de domo vivie-

traloria probó con números

QUIEREN APRETAR ...

vecinos de San José. Nos pa rece que la Asamblea Legis-lativa ha tramitado festina -damente esa Ley. Y nos pa-rece, además, que ella es in-constitucional. De acuerdo con la Constitución el agua tiene que ser cobrada de a-cuerdo con su costo. El proyecto que se tramita va a triplicar el precio del agua porque baja el número mínimo de litros correspondiente a cada paja. Según los cálculos de la Contraloría de la República se autoriza a la Municipalidad para cobrar por encima del costo. Pero hay algo más grave: la Con-

que, así como están las cosas la Municipalidad puede finan ciar su empréstito sin nece-sidad del aumento que ahora pretende. La sensación que tenemos los vecinos de San José es que la Municipalidad va apretarnos el cuello para gastar el dinero en obras inú tiles o innecesarias como lo tiles o innecesarias como lo
ha hecho hasta ahora y no
para arregilar el problema
del agua. Pedimos al Poder
Ejecutivo que estudie las razones de la Contraloría de
la República que obra en el
expediente. Caso de que la
Ley no se vete, aconsejamos
a las Juntas Progresistas
plantear el respectivo recurso de inconstitucionalidad.

LOCURA DEL CO...

taca el diario, es extremada-mente peligroso para Améri-ca y para la causa de la paz mundial. "Estos vuelos en forma constante preconizan el peligro de guerra" dice el diario y agrega que los avio-nes no solamente vuelan sino que tienden a estrellarse de cuando en cuando. Durante los últimos dos años hubo 6 desastres aéreos de bombar-deros atómicos en Estados Unidos, hasta ahora las bom bas no han estallado; pero pudiese ser que a la séptima u octava estallara y seria du-doso si los militares nortea-mericanos podrían determi-nar a quién pertenecía la homba bomba.

Un accidente ridículo po-dría hacer estallar una gue-rra mundial. Los americanos —continúa "Trud"—, están iniciando un juego muy peli-groso, están tratando de con-ducir al mundo a la era en que el fallecido Secretario de Estado se balanceaba en la frase "al borde de la guerra".

Esta obra, estupenda para ron los egipcios hace miles enores y mayores, debe fi- de años. La obra en 10 capitulos, costumbres y usos de los biografiados, se amplia con varios cuentos y versos. Este libro será fuente de alegría para sus chicos al igual que provechosa lección de historia, arqueología, huma-nismo, etc.

Precio ..... © 3.50

CONTRA EL ALZA...

zación para elevar en @ 0.05 las tarifas durante unos días, con el propósito de cubrir sus obligaciones derivadas de la Ley del Trezavo Mes. Esto fue combatido por el pueblo, pues el tal aumento no significaba otra cosa que el propio pueblo pagaría el aguinal do a los empleados de camiones, en vez de hacerlo los propietarios de sus propias utilidades. Pero como quiera que las cosas así fueron, ahora se considera lo más lógico que los camioneros devuelvan el excedente que se produjo.

Se considera también que la idea de que esos excedentes sean entregados a la Junta de Educación de San José es magnífica, y en tal sentido presionarán diversos or-

Un personero de la Federación Nacional de Juntas Progresistas informó a un redactor de este periódico que se preparan para hacer resistencia a cualquier intento de aumento en las tarifas y para, por el contrario demandar la devolución de las sumas cobradas y que no fueron afectadas por el pago del aguinaldo.

URGENTE --

## Atentado terrorista contra Mikoyan

LA HABANA, CUBA--5 (SEA).—Un grupo de 25 miembros de "Organizacio nes Anticomunistas" intentó hoy a medio día interrumpir el acto de home naje al prócer José Marti, que realizó el Vice-primer Ministro de la URSS, Anas tas Mikoyan. Simultánea mente, a poca distancia del lugar donde Mikoyan deposttó una ofrenda floral ante el monumento a Martí desde varios automóviles

se hicieron disparos de ametralladoras. La policía detuvo a los tripulantes de dos de los automóviles y fueron llevados al cuartel de la tercera sección de policía. Mikoyan estaba acompañado de numerosas personalidades oficiales, entre ellos el Ministro de Relaciones Exteriores, Raúl Roa. A la una de la tarde millares de personas se situaron frente al local de la policía, ubicado en las inmediaciones del capitolio nacional, para exigir castigo enérgico e inmediato para los terroristas que una hora antes hicieron disparos con el evidente propósito de atentar contra la vida del vice-primer ministro de la URSS que visita Cuba, para asistir a la inauguración de la Exposición Soviética de Ciencias y Cul tura. La policía hace estrictas investigaciones para coger los hilos de la cons piración.

## ES CONSIGNA

de mi pueblo. Las injusticias sociales necesariamente tienen que reflejarse en mis libros. Pero yo no las he inventado ni las he creado. Pre cisamente porque soy comunista entiendo que la vida social se desarrolla conforme a leyes naturales y no conforme al capricho o la imaginación de nadie. Mis libros se han publicado en varios se capitalistas. Hasta el momento nadie los ha tachado de tendenciosos. No niego mis ideas ni niego mi militan cia política. Pero ne acepto que se me tenga por hombre sin sentido de responsabilidad. Si como escritor he sido capaz de elevar mi obra a la altura de la verdad social, como miembro de la Sociedad de Autores seré capaz de actuar tomando en cuenta los intereses de la cul tura nacional y no simplemente las conveniencias pasajeras de una propaganda política. En cambio, como ciudadano, estoy listo a dar mi vida por mi causa. Pero precisamente porque soy leal a esa causa es que seré siempre incapaz de actuar con la pequeñez de miras que parece atribuirme "La Nación"

pequeñez de miras que parece atribuirme "La Nación".
¿No cree usted —dijimos
a Fallas interrumpiéndole—
que su presencia en la Liga
de Autores apenas ha sido un
pretexto para desarrollar de-

Si lo creo —nos respondió— De lo que realmente se trata es de hacer campaña anticomunista. Es la consigna para la América Latina dada por los grandes monopolios de los Estados Unidos. Los servidores de esos monopolios en nuestro país la ponen en práctica dócilmente. Y aprovechan todo; los pretextos. En el caso de que nos ocupamos el pretexto estoy siendo yo. Según esos señores, desde el modesto cargo que ocupo en la Directiva, desplegaré actividades milagrosas influiré en la mente de tedos los escritores de

Costa Rica y conseguiré que sigan usando el Capital de Marx por almohada: y lograré que la Editorial del Estado sólo edite libros comunistas. Y este trabajo tendré que realizarlo solo, ya que ninguno de los otros miembros de la Directiva es comunista y que la Editorial ha quedado en manos anticomunistas. Como usted ve se trata de un ataque tan truculento que es posible que no logre impresionar a ninguna persona responsable. Entiendo que sólo logró impresionar a don Marco Tulio Zeledón. Pero esto no tiene nada nar a don Marco Tulio Zele-dón. Pero esto no tiene nada de raro porque don Marco Tulio es devoto admirador del General Ydígoras Fuentes lo que ya es mucho decir. Pero volvamos al tema Le decía que el anticomunismo ha sido puesto a la orden del día en nuestros países por los mono-polios de los Estados Unidos y así es Esos monopolios es-tán muy preocupados por sus intereses en esta parte del mundo. Se dan cuenta de que mundo. Se dan cuenta de que las masas populares de América Latina han despertado y comienzan a luchar por recu perar la propiedad y el usufructo de todas sus riquezas naturales. Se dan cuenta, además, de que cada día resulta más difícil apoderarse de riquezas nuevas. Estas tendencias de nuestras masas populares son difíciles de combatir a secas. Entonces las combaten calidifíciles de combatir a secas. Entonces las combaten calificándolas de comunistas. Y doran su política de rapiña presentándola como política de "inversiones reproductivas". Sus sirvientes en nues tros países no hablan de "entreguismo" sino de "inversionismo"; y se cuidan de no presentarse como "antinacionalistas": se presentan como nalistas": se presentan como presentarse como "antinacionalistas"; se presentan como
"anticomunistas". Crean organizaciones de intelectuales
con personas generalmente
subvencionadas por alguna
gran compañía o por la Embajada de los Estados Unidos. Crean organizaciones de
industriales, como la llamada
ANFE que levanta una bandera de nacionalismo falsa
porque nadie ignora por ejem
plo, q' la ANFE está finencia
da nor la Compañía Nacional

de Fuerza y Luz, por la United Fruit Co. y por la Northern Railway Co. Buscan a los redactores más destacados de nuestros periódicos y los halagan de diferentes ma neras hasta colocarlos dentro de la línea "anticomunista". No vacilan inclusive, en meter sus manos en los Templos en un afán de convertir la Religión en instrumento al servicio de sus ambiciones. En el fondo de todo ese juego sucio no es cierto que exis go sucio no es cierto que exis ta ninguna preocupación de-mocrática ni religiosa. Lo que mocrática ni religiosa. Lo que existe es el vulgar interés mercantil, el espíritu de lucro, el afán de rapiña, Lo mismo ocurre en cuanto a la política de esas fuerzas en relación con la Unión Soviética. Temen a la Unión Soviética y al Mundo. Socialista por razones de orden económico. Temen perder nuesta por razones de orden eco-nómico. Temen perder nues-tros imercados en vista de que la producción socialista va siendo caapz de propor-cionar mercancías a muy ba-jos precios. Temen perder nuestras fuentes de materias primas en vista de que el mundo socialista nos ofrece financiarnos para que dos financiarnos para que nos otrece financiarnos para que no otres mismos las explotemos en beneficio de nuestros propios pueblos. Ellos comercian con el socialismo, pero no nos dejan comerciar a nostros. otros. Ellos hacen intercam-bios culturales con el socia-lismo, pero no nos dejan ha-cerlos a nosotros. Ellos visi-tan el socialismo, pero no nos dejan visitarlo a nosotros. Su tesis es el anticomunismo y el anticomunismo es el entreguismo, el servilismo el doblegamiento ante sus intereses, la renunciación de nues tro espíritu patriótico y de nuestras mejores tradiciones. El anticomunismo les sirve de pretexto para mantener el control de nuestros mer-cados, para apoderarse de nuestras fuentes de materias primas, para impedirnos que nos desarrollemos industrial-mente y hasta para abrirles paso a sus propias sectas religiosas.

Otras cosas nos dijo Fallas pero nos falta espacio para consignarlas. Lo haremos en otra oportunidad.

## Centro Obrero de Estudios Sociales

SAN JOSE

Local: frente costado Norte del Colegio de los Angeles

LUNES 8 DE FEBRERO A las 7:30 de la noche

OBJETIVOS Y PERSPECTIVAS DEL MOVI-MIENTO NACIONAL DE SOLIDARIDAD

> Conferencia de CARLOS LUIS FALLAS

ALAJUELA

Local: Costado Sur del Parque Juan Santamaría

MARTES 9 DE FEBRERO A las 7:30 de la noche

> BALANCE SOBRE LA HUELGA BANANERA

Conferencia de EDUARDO MORA VALVERDE

CARTAGO

LUNES 8 DE FEBRERO A las 7 y 30 p. m.

BALANCE SOBRE LA SITUACION . POLITICA NACIONAL

Conferencia de MANUEL MORA VALVERDE

**PUNTARENAS** 

Local: :El Molino, 50 varas Oeste del Teatro Central.

MIERCOLES 10 DE FEBRERO A las 7:30 de la noche

> BALANCE SOBRE LA HUELGA BANANERA

Conferencia de EDUARDO MORA V.

PORO DE GRECIA

DOMINGO 7 DE FEBRERO A las 2 de la tarde

> ANALISIS SOBRE LA SITUACION POLITICA NACIONAL

GRECIA

Casa de Jorge Vega

DOMINGO 7 DE FEBRERO A las 5 de la tarde

> ANALISIS SOBRE LA SITUACION POLITICA NACIONAL

# PAN LEANDRO

CON SUS DESPACHOS EN ALAJUELA Y HEREDIA DONDE ENCONTRARA EL PAN DE LA MEJOR CALIDAD

Ofrece además, en su despacho de Heredia, una nueva linea en abarrotes donde encontrará un completo surtido de artículos de primera necesidad, a precios bajísimos.

VISITENOS HOY MISMO Y SE CONVENCERA EN HEREDIA, FRENTE A LA BOMBA JARA DE LA UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

## La amenaza del señor Suñol y el comunismo

Por ESTUDIANTE DE DERECHO

El periodista don Julio Suñol ha escrito, en el diario "La Prensa Libre" una serie de artículos que estimamos necesario comentar. Veamos lo que en ellos hay de cierto, falso e ingenuo en lo que lleva es-

En el primer trabajo, de una serie de 3, el periodista inicia su exposición con una relación estadística: según datos de la Agencia Central de Inteligencia de los EE. UU. el número de afiliados y simpatizantes del comunismo ha crecido en número considerable.

De todo ello, con lógica silogística, nos lleva de la mano por un intrincado bosque de nacionalismo, comunismo, Cuba, jóvenes universitarios, Sub-comisiones del Senado norteamericano, etc.

Sin embargo, algo quiso decir con sus artículos y no se atrevió. Nosotros tal vez podamos hacerlo por él.

Veamos lo que escribe Suñol:

"Según la Asbciación de Planeamiento Nacional de EE. UU., organismo particular etc... del Sub-Comité de las Repúblicas Americanas del Senado Norteamericano" "Estados Unidos ha mostrado inercia y miopía en sus relaciones económicas con América Latina, Es necesaria una preocupación mucho más benévola hacia las aspiraciones y problemas latinoamericanos"...

¿Por qué el señor periodista recurre a citar informes de entidades ajenas a nuestros problemas? ¿Por qué, para reclamar como latinoamericano sus derechos, utiliza la voz desautorizada de una entidad yanqui?

El propio S.r Suñol nos da la respuesta, teme que le digan "Fellow Traveler", esto es compañero de viaje de los comunistas. Y esa, precisamente, es parte de un problema que estamos viviendo. Muchos latinoamericanos están amedrentados y no se atreven a llamar a las cosas por su nombre.

Señor Suñol: lo que usted quiso decir fue esta verdad sabida y pregonada:

Los Estados Unidos nos explotan a su sabor y antojo porque, prevaliéndose de su enorme poderío militar y económico, nos do-

No tema a las "muletillas"; para ser un

nacionalista sincero no se secesita recurrir a esos subterfugios.

Nacionalismo, señor Suñol, no consiste en pedirle al explotador que deje de serlo. Suplicar a los Estados Unidos que nos den "trato justo y de asociados", es como si el esclavo pidiera del amo la fusta con que le

Por otra parte, los EE. UU. como potencia imperialista, ni quieren, ni pueden dejar de ser lo que son.

El lenguaje que ellos hablan es el de la coyunda feroz y la bayoneta afilada: el del arrogante salario del dólar y el servilismo rampante.

Al sistema capitalista sólo le interesa el lucro, la colosal ganancia, el beneficio desmedido. Nunca este sistema ha escuchado el clamor de aquellos a quienes oprime.

El nacionalismo, señor Suñol, no se caracteriza por presentarlo a sus lectores como el "Amor a la Patria Nueva".

Quien dice Patria dice también Sobera nía, libertad auténtica, derecho de ser. respeto de todos y sacrificio común. El amor a la Patria no se demuestra con un nacionalismo medroso.

El verdadero amor se demuestra haciendo resptar, altivamente, ese patrimonio de todos. Recuerde señor Suñol que la dignidad no conoce de súplicas. O se decide uno a luchar y morir con ella o, por el contrario, se vive una eternidad de humillación y de vergüenza.

La Cuba Revolucionaria, que reconoce a Fidel Castro como su máximo líder, tiene el apoyo del comunismo porque esa Revolución tiene, por encima de todos los hombres y las cosas, una verticalidad a toda prueba.

La lección de Cuba a la América Latina ha sido la de mayor hidalguía y valor.

Esa admiración que todos sentimos por ella no se ganó, en forma alguna, con súplicas medrosas. Bien decía Martí.

LOS GRANDES DERECHOS NO SE COMPRAN CON LAGRIMAS, SINO CON SANGRE

LA LIBERTAD CUESTA MUY CARA, ES NECESARIO, O RESIGNARSE A VIVIR SIN ELLA, O DECIDIRSE A COM-PRARLA POR SU PRECIO.

## La ventaja de la URSS en la cohetería

MOSCU 4 DE FEBRERO (PRELA) -

"El disparo de dos cohetes de tapas múltiples al Pacífico ha demostrado una vez más la ventaja establecida por la URSS en cohetería", dijo el notable químico soviéti-co S. Volfkovitch. "Esto convierte en realidad la perspecti-

va de crear nuevas ramas de la ciencia como la física y la química cósmicas experimentales", añadió. "Con el envío de vehículos espaciales a Marte, Venus y otros pla
netas del sistema solar —dijo— será posible
por primera vez estudiar su naturaleza e investigar los progresos físicos y químicos que ocurren en el Universo, del que tene-mos una idea extremadamente ligera y en gran parte incorrecta, obtenida de datos es-

pectroscópicos". El académico Volfkovitch recordó que la El académico Volfkovitch recordó que la ciencia de la astroquímica fue fundada por el científico ruso académico honorario Nikolaí Morosov (1854-1946). "El nombre de Morosov —dijo el académico Volfkovitch—ha sido injustamente olyidado. Con Tiolkovsky trazó las primeras sendas hacia un estudio profundo de los cuerpos celestiales"

"Morosov quien pasó 29 años en celdas solitarias de la fortaleza de Pedro y Pablo en Petrogrado, fue el primero en pronunciar una serie de conferencias sobre la química cósmica cuando salió de la prisión, en 1905". Luego dijo Volfkovitch que fue Morozev el primero que sugirió la extraordinaria idea acerca de la evolución de los elementos químicos en la historia interminable del Universo y de la transformación mutua de los elementos. "Actualmente—dijo— se está confirmando otra de las hipótesis de Morozov: la del origen de las nuevas estrellas parecen ser el resultado de una explosión de estrellas viejas en las que los atómos de materia se hacen radioactivos. Volfkovitch señaló que ahora hay verdaderas perspectivas para comprobar experimentalmente los hipótesis de Morozav acerca del origen de los cometas, reconocido ya por la mayoría de los astrónomos. "El estudio de los cometas, por medio de los laboratorios cósmicos —expresó Volfkovitch—demostrará si estas formaciones resultan en realidad de explosiones de gases solares hacia el espacio interplanetario, como cre-yó Morozov".

Puntos



## Don Chalo idealista incomprendido

Chalo Facio es hombre de principios y capaz de morirse por ellos. Durante mucho tiempo permaneció callado. Pero cuando vió la justicia vulnerada resolvió hablar. Y habló. Habló en defensa de la United Fruit Co.

Cuatro millones de colones quieren escamotearle a la pobre Compañía. Don Gonzalo no puede permitirlo porque es tocar a Dios con las manos sucias. Y ya lo tenemos quebrando lanzas. Su pluma resplandece de idealismo.

0:-:0

Claro que recibe su paga. ¿Pero qué quieren ustedes, que se muera de hambre don Gonzalo? ¿Entonces para qué estudió? Lo malo sería que don Gonzalo, se limitara a convertir en estiércol la platilla que la United le da. Pero don Gonzalo es hombre superior y no hace eso, él convierte la plata en ideales. ¿Qué más queremos?

Echarle plata a don Gonzalo es como echarle leña a una hoguera. La leña se convierte en fuego y en luz. Fuego que consume las antiguallas patrioteras. Luz que alumbra el camino que conduce a Wall Street.

Es cierto que don Gonzalo, para quemar la leñita de la bananera, ha tenido necesidad de falsificar la sentencia de un Juez honorable y de pedir la intervención extranjera para su Patria. ¡Pero eso qué importa? ¿Acaso la justicia no está por encima de todo? ¡Oh la justicia! ¡Oh los dólares que se convierten en ideales en manos de los grandes apóstoles.

0:- 0

¡Pero qué incomprensivas son las gentes! Todo el mundo, excepto don José Figueres, le hizo el vacío a don Chalo. Su propio Partido lo desautorizó. Nadie entendió su idealismo, Nadie valoró su sacrifiico. Parece mentira que una comnía extranjera resultara más patriota que los ticos. La United sí comprendió la actitud de don Chalo. ¿No fue ella acaso la que puso el combustible?

## EL DEDO SOBRE LA LLAGA



La Embajada de los Estados Unidos en nuestro país entrega diariamente al "Diario de Costa Rica" un comentario internacional breve e insulso.

Este comentario es insertado generalmente en la página editorial, en lingote 10 en 10, negritas y a la medido de 22 emes

medida de 22 emes

medida de 22 emes.

Por lo general los asunts abordados en ese pequeño comentario son ya muy viejos, por lo que es de suponer que a la Embajada a su vez le llegan redactados desde Washington o desde la oficina que el Departamento de Prensa del Gobierno norteamericano tiene montada en la calle Bucarelli, de México, y que, entre paréntesis, es la oficina que envía los recortes de prensa contra la Revolución Cubana, que publica todos los días el periódico "La Nación".

En el comentario publicado por Diario de Costa Rica el jueves 4 de febrero se "informa" de un acuerdo a que llegaron la Unión Soviética y los Estados Unidos el ((ojo con la fecha) 21 de noviembre de 1959. Según dicho acuerdo ambos países se comprometen a incrementar sus relaciones científicas, culturales y educativas. De esa manera se emprenderan trabajos conjuntos en la lucha contra el cáncre, la poliomielitis, las dolencias cardíacas y otras calamidades que la ciencia no domina aún. ciencia no domina aún.

ciencia no domina aún.

Pero no se crea que el comentario elogia el acuerdo. No. Dolido el imperialismo de tener que someterse a la presión de la opinión pública mundial y aceptar la coexistencia pacífica con la URSS, ha buscado la manera de convertir ese hecho trascendental en pasto para los babiecas y los anticomunistas tipo caquegato.

El acuerdo de coexistencia es "interpretado" coco un "resquebrajamiento" de la "Cortina de Hierro" y como un "requebrajamiento del "odio de los comunistas al capitalismo".

Pero basta con ojear las colecciones de periódicos para darse cuenta de que la política de la coxistença la ha ven do proponiendo la URSS desde toda la vida en contraposición a la política de "al borde de la guerra" de los Estados Unidos.